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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 １９３ 

決裁期日 平成２８年 ５月２７日 

名  称 平成２８年度社会教育委員会兼公民館運営委員会議（第１回） 

日  時 平成２８年 ５月２５日（水）１５時００分～１７時００分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 

委員１２名 森、塚澤、田端、仲島、稲毛、和田、福本、中澤、木津、北向、小田島、
浅田 
事務局９名（教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、北川主査、高橋主査、飯村主査、
谷主査、小田島主事、管野主事） 

内  容 

教育振興課長 進行 

辞令交付 

 新任委員に委嘱状交付。 

教育長挨拶；本日はお忙しい中、平成 28年度初めての会議にご出席頂きありがとうご 

ざいます。辞令交付をさせて頂きました 3名の方、任期 1年よろしくお願いいたします。 

 平成 28年度も 2カ月が始まったところですが、平成 27年度を振り返りますと図書の 

スタンプ帳を作り好評で、100冊以上読んだ子が 118人、200冊以上読んだ子が 61人と 

単純計算で 24,000冊となり、貸出冊数の平均が平成 26年度 4.9冊だったのが平成 27  

年度は 6.2冊となり 1.3冊増と改善することができ、手法を変えると成果が出てくる 

結果となりました。 

 また、新任委員の方がおりますので、社会教育委員の役割について触れたいと思いま 

す。一番は積極的に意見を述べて頂く事で、さまざまな事業に対して、意見を頂きたい 

と思っております。社会教育中期計画については、毎回、評価・検証していますので、 

平成 29年度に繋げていきたいと思っておりますので、今日はよろしくお願いいたしま 

す。 

社会教育委員長挨拶；委員 3人、事務局 2人が代わり今年度この体制で行きますので 

よろしくお願いいたします。図書の貸出しについて高校生以上が増えていないので考え 

どころかと思います。委員の皆様には色々な意見を頂き活発な会議にして行きたいと思 

いますので、今日はよろしくお願いいたします。 

社会教育委員紹介；各委員、自己紹介。 

教育振興課社会教育班職員紹介；各自、自己紹介。 

委員長議事進行 

１ 報告事項 

(１)平成 28 年度北海道社会教育委員連絡協議会通常総会について 



 

内  容 

稲毛委員長報告；4月 22日に札幌市かでる 2・7で行われた総会に出席して来ました。 

 事業報告、収支決算、監査報告は何事も無く終わりました。平成 28年度の活動方針 

にて「衰退・弱体化」、「再生・復活・再構築」等文言を変えた方が良いとの意見があり 

ました。役員の改選では、会長は変わらず旭川市の大島氏、副会長 2人の内 1人が代わ 

りました。今年は 10月 13・14日に北海道の会議が富良野市で行われ、富良野沿線・美 

瑛町・東神楽町で協力して行います。来年度は全国の会議が札幌市で行われるので、実 

行委員会を立ち上げるとの事でした。 

(２)上富良野町教育基本計画の第 8次社会教育中期計画に係る平成 27年度評価につい 

て 

高橋主査説明； 平成 27年度 3月の会議で全体評価をして頂きましたものを表にまとめ 

ましたのでご確認頂ければと思います。 

(３)平成２８年度社会教育関係事業実施(4～5月分)報告 

高橋主査説明； 議案 5頁の平成 28年度社会教育関係事業（4～5月分）の実績報告を 

説明。 

稲毛委員長；ここまでで何か質問等ありませんか。 

北向委員；5月 1日の郷土館オープンについて、4月 1日にもあるので解りにくい。 

谷口主幹説明；5月より、日曜・祝日を臨時開館している事を表しているところですが、 

表記方法を変えたいと思います。 

２ 協議事項 

(１)平成 28年度上富良野町社会教育委員兼公民館運営審議会の会議の開催について 

谷口主幹説明；①社会教育委員の役割、計画等について 9～10頁により説明。②会議 

開催予定を説明。③社会教育委員の部会構成について、3部会の委員構成(各 5名)につ 

いて委員 15名を 3部会に分け構成させて頂いております。第 1部会は、家庭、青少年。 

第 2部会は、成人(女性を含む)。第 3部会はスポーツ振興となっております。3頁に各 

委員の部会構成を示させて頂いておりますので、今後、意見を頂ければと思います。 

稲毛委員長；何か質問等ありませんか。 

福本委員；社会教育法第 17条第 3項第 3号に「～指導を与えることができる。」とある 

が、指導とはどういう指導を指しているのか。 

教育長；教育委員会から諮問があれば、特定の団体に対して助言・指導して良いという 

事です。 

(２)社会教育委員が担う他の委員への選出について 

谷口主幹説明；教育委員会表彰審査会委員について 4名の選任をお願いしていますが、 

委員長、副委員長は充て職でお願いしており、他委員については文化関連で第 2部会 

より 1名、スポーツ関係で第 3部会より 1名選出を頂いており、昨年度に引き続き本 

田委員と小田島委員にお願い致したいので、よろしくお願いいたします。任期は平成  

28年 8月 1日～平成 29年 3月 31日となっております。 

稲毛委員長；教育委員会表彰審査会委員については、私と仲島副委員長、小田島委員、 

本田委員でお願いします。皆さんよろしいでしょうか。 

 （各委員よろしいとの声） 

(３)平成２８年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員の研修等について 



 

内  容 

谷口主幹説明； 

①上川管内社会教育委員連絡協議会第１回理事会及び総会については、稲毛委員長と事 

務局は谷口が出席をいたします。 

②第 36回北海道市町村社会教育委員長等研修会についても、稲毛委員長の出席をお願 

いいたします。 

③上川管内社会教育委員基礎講座について、新任委員を中心に出席頂きたいと思いま 

す。 

④第 56回北海道社会教育委員研究大会(上川大会)兼全国社会教育委員連合北海道ブロ 

ック大会について、北海道の大会が富良野市で開催され、富良野沿線・美瑛町・東神楽 

町と協力して行いますので、委員 10人程度の出席をお願いいたします。委員全員がな 

っている実行委員会で今後詳細が分かってくると思いますが、上富良野町は第 6分科会 

で司会に委員、記録に教育委員会職員の割当が決まっています。 

稲毛委員長；ここまでで何か質問等ありませんか。 

 （各委員特に無し） 

(４)第 8次社会教育中期計画平成 28年度社会教育事業の検証・評価(部会)について 

谷口主幹説明；部会に分かれて作業をして頂きます。3部会に分かれて頂き、各部会 

長・副部会長の選出、事業内容の確認・事業説明を行い全体会議で報告願います。 

※ 第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

稲毛委員長；それでは再開いたしますので、各部会より報告をお願いします。 

第 1部会北向委員；部会構成ですが従来通り部会長に北向、副部会長は森委員で引き続 

き行います。3頁の「放課後子どもプラン事業」は例年通りスタートし、今後 1年運営 

されるようです。5頁の「子ども会育成協議会」は、総会は終わっているので登録数を 

事務局に確認したところ、今年は 1つの子ども会が登録数が少なく 1つ減るかも知れな 

く、5月中には確定するとの事でした。9頁の「青少年国内外交流事業」は 3年毎に国 

内・外交流事業を行っており、今年は国外でカムローズを訪問すると言う事で、実行委 

員会が動き出しておりカムローズのホームステイが主目的で進められていたが、ホリデ 

ー期間で相手先が見つからなく訪問するだけの日程になっているので、今後は再検討が 

必要ではないか。 

教育長；カムローズのミチコ氏が友の会会長を降り、新しい会長はホームステイを受け 

てくれない。旅行会社でのホームステイの設定は長期間であり、短期間では高い。今後 

は、カナダにこだわらず多角的に検討していきたい。団体ではなく個人でも良いのでは 

とも思っている。 

仲島副委員長；看護師や薬剤師の奨学金制度について、町民が知りたいことをお知らせ 

して頂きたい。 

第 2部会田端委員；部会長は田端、副部会長は大西委員となりました。取り組みについ 

ては、これからのものが多いと報告を受けました。参加人数の減っているものは募集方 

法について工夫して頂きたい。 

第 3部会塚澤委員；部会長は塚澤、副部会長は福本委員となりました。事業はこれから 

実施されていくが、昨年度の検証・評価を反映させて行くとの事です。15頁の「町民 

ふれあいスポーツ大会の開催」のミニバレーの 70歳以上の部が 2チームの申込みの為、 

 



内  容 

中止となったので参加しやすい方法の検討が必要ではないか。水泳については B＆Gプ 

ールで取り組んでいる。冬のスポーツとしては日の出スキー場を利用しているが、リフ 

ト券がもっと安ければ小学生低学年の利用がもっとあるのではないか。社教センターの 

天井に剥がれ落ちがあるのでは。卓球について、照明の関係でボールが見づらい面があ 

る。カーテンで何か工夫ができれば。また、ネットフェンスをアリーナが 1/4 になるよ 

うにできないか。 

教育長；社教センターの天井が剥がれているように見えるのは、布が剥がれてきている 

為で、安全上は問題ない。照明についてはアリーナのセンターに合わせてあるので、端 

は暗くなる。 

３ その他 

(１)次回会議の日程  

谷口主幹説明；次回会議を７月１３日（水）１８時００分から開催したく考えておりま 

す。 

稲毛委員長；今の所、都合の悪い方はいらっしゃいませんか。 

 （各委員今の所、特に予定無し） 

当日配布資料 

①上富良野町教育振興基本計画(新委員のみ) 

②平成 27年度図書館利用統計書 

③ほっとネット第 44号 2016.3月号 

飯村主査説明；平成 27年度図書館利用統計書について、読書スタンプ帳は 100冊で文 

房具、200冊で図書カードと試験的に実施したところ、幼児・小・中学生の利用が伸び 

た。貸出冊数全体合計で平成 27年度 67,801冊、平成 26年度 54,661冊と約 13,000冊 

伸びました。200冊に達成したらまた 1冊から始まります。 

稲毛委員長；高校生・一般の貸出しが減っている。 

飯村主査説明；紙ベース でなくても、タブレット等データで見られる時代なので減っ 

ていると思われます。今まで、幼児の登録ができなかったが変更したので、一般の部分 

が減り幼児の部が減少分より増えています。また、本年度は、高校生までスタンプ帳を 

拡大しています。 

稲毛委員長；全体を通して感想・質問等ありませんか。 

 （各委員特に無し） 

仲島副委員長挨拶；長時間の会議お疲れ様でした。平成 28年度はまだ日が経っていな 

いので、それ程検討することも無かったと思いますが、普段から色々な所から話を聞い 

て頂き発言してもらえれば、もっと良い会議になると思います。本日はお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 


